

Sumario

1_ Incorporación de Patricia Rivilla al Comité de Igualdad.....	1
2.- Información sobre el Encuentro de Comités de Igualdad del CSIC y la creación de una nueva red de institutos del Central	2
3.- Situación del espacio expositivo ...Construyendo igualdad del vestíbulo del Aula Torroja y de la Guía de reuniones inclusivas	2
4.- Próximo 11F 2024: ingenieras.....	2
5.- Acceso de niñ@s al Torroja.....	2
6.- Propuesta de realización de exposición de mujeres en el Torroja desde su creación hasta la actualidad con los fondos fotográficos del Torroja	3
7.- Propuesta de “botiquin” de productos de higiene menstrual en el IETcc	3
8_ Ruegos y preguntas	3

Asisten:

- Carmen Alonso
- Patricia Rivilla
- Marta Sorribes
- Rafael Villar

1_ Incorporación de Patricia Rivilla al Comité de Igualdad

El comité da la bienvenida a Patricia Rivilla agradeciéndole su incorporación.

Se le pone al tanto de las personas que componen el Comité y más o menos de la antigua estructura o líneas de trabajo planteando que será necesaria su revisión y actualización:

- **GT1_ Lenguaje inclusivo:** revisión de la web y de los documentos y formularios del IETcc para la utilización de lenguaje inclusivo y realización de carteles “publicitarios” que visualicen el problema y den pautas para el uso e inclusión del lenguaje inclusivo



- **GT2_ Actos públicos:** línea de trabajo que fomente la paridad de género en los actos públicos (Jornadas, Congresos, Seminarios, etc.) que se realizan en el instituto. Se ha realizado ya la traducción y publicación de la guía de reuniones inclusivas
- **GT3_ Beca:** estudiar qué posibilidades existirían para gestionar administrativamente la instauración de algún tipo de reconocimiento, si pudiera ser con algo de remuneración, que premie los mejores currículums de mujeres en carreras STEM y ayude a incentivar la vocación

de mujeres en nuestros ámbitos científicos.

2.- Información sobre el Encuentro de Comités de Igualdad del CSIC y la creación de una nueva red de institutos del Central

Marta Sorribes acudió al III Encuentro de Comités de Igualdad que se realizó en Granada el pasado 26 de mayo y comenta muy por encima su desarrollo.

Una de las conclusiones importantes que se sacaron fue la necesidad de incentivar la creación de comités intercentros que permita aunar fuerzas, recursos y experiencias.

En ese sentido desde el CI del Instituto de Óptica se ha propuesto la creación de un comité intercentros en el campus de Serrano al que se nos ha invitado a participar.

Se acuerda incorporarnos a dicho comité intercentros y la primera reunión informal para solo conocernos, será el 26 de julio a las 12:00 a través del siguiente enlace:

<https://conectaha.csic.es/b/ait-ts6-ph0-tep>

En dicho comité intercentros estaríamos, de momento, los siguientes ICUs:

- IGEO: Instituto de Geociencias
- CENIM: Centro Nacional de Investigaciones Metalúrgicas
- CIB: Centro de Investigaciones Biológicas
- INIA: Instituto Nacional de Investigación y Tecnología Agraria y Alimentaria
- MUSEO DE CIENCIAS NATURALES
- IO: Instituto de Óptica
- IETCC: Instituto de Ciencias de la Construcción Eduardo Torroja

3.- Situación del espacio expositivo ...Construyendo igualdad del vestíbulo del Aula Torroja y de la Guía de reuniones inclusivas

Estamos a pocos días de que se haga finalmente la instalación renovada del espacio expositivo ...Construyendo Igualdad del vestíbulo del Aula Torroja.

Se ha complicado la instalación por el tema de las CAEs pero hay compromiso de la empresa de hacer la instalación en los primeros 15 días de julio.

Una vez se haga la instalación se mandará un correo a listas torroja informando de la novedad. Los paneles de los 11F de cada año tendrán un formato A2 salvo el cartel principal explicativo sobre el CI que tendrá un formato A1

Al mismo tiempo se proseguirá con la tarea de tramitar la publicación en papel de la Guía de reuniones inclusivas que hemos realizado para poder ponerlas en las salas de reuniones y zonas generales del instituto. De esta tarea se encargará Marta con la intención de que esté concluida antes de que acabe el año.

4.- Próximo 11F 2024: ingenieras

Para el próximo año 2024, dentro del ciclo que estábamos realizando con motivo del 11F, toca organizar un acto sobre el campo de las mujeres ingenieras relacionadas con el campo de la construcción.

El comité estamos de acuerdo en cerrar este ciclo y con posterioridad plantearnos nuevos ciclos como dar visibilidad a todas las profesionales que desarrollan actividades en el mundo de la ciencia sin necesidad de tener una licenciatura o titulación superior: todo el campo de la gestión y administración, ayudantes de laboratorio, difusión, publicaciones, etc...

En octubre se realizará una nueva reunión del CI teniendo como punto principal del orden del día la organización del 11F.

5.- Acceso de niñ@s al Torroja

Carmen comentó hace unos meses la problemática que han tenido recientemente con varias personas investigadoras, externas o propias, que han necesitado venir a reuniones con sus hijos/as y no se les ha permitido el paso porque hay una instrucción del CSIC que impide el acceso a los

edificios del CSIC a la infancia si no es para actividades expresamente dirigidas a ellas/os.

Se abre un debate y se considera que no tiene sentido limitar el acceso puntual de la infancia cuando se está tratando de fomentar las vocaciones en la misma y la política de conciliación a nivel nacional tiene otro enfoque completamente opuesto.

Se reconoce que el problema fundamental pasa por la asunción de responsabilidades ante los riesgos que puede ocasionar el desarrollo de actividades habituales del centro y que normalmente recae en las direcciones.

Carmen propone, de forma similar a como se ha hecho en el ayuntamiento de Madrid durante la época de Carmena para permitir el acceso de menores a salas de conciertos donde se vende alcohol, utilizar un formulario en el que la persona se responsabilice por escrito del menor y eso descargue la responsabilidad de los centros.

Se propondrá a la dirección del Torroja y Marta gestionará en paralelo o posteriormente su traslado a todo el CSIC a través de la Comisión de Igualdad del CSIC.

Carmen preguntará también al grupo que hay en el CSIC (ligado a divulgación) de Ciencia Inclusiva para conocer su perspectiva sobre este tema en cuestión.

6.- Propuesta de realización de exposición de mujeres en el Torroja desde su creación hasta la actualidad con los fondos fotográficos del Torroja

Esta propuesta de generación de exposición ya se tanteó en la anterior reunión pero esta vez se decide ir adelante con ella, liderada de momento por Patricia con el apoyo de Marta y resto de personas que quieran unirse.

Ante la próxima jubilación de Rogelio para final de año parece importante empezar a lanzar la gestión de esta exposición ya que hay que contar con su experiencia y conocimientos de la base de datos fotográficos que ha digitalizado.

Por otra parte, posteriormente a la reunión, Marta Castellote y Jose Luis García Calvo nos comentan que el año que viene es el 90 aniversario del Torroja y que sería una buena e interesante iniciativa para tenerla disponible a lo largo de 2024.

7.- Propuesta de “botiquín” de productos de higiene menstrual en el IETcc

Se propone tener en el Torroja un botiquín de productos de higiene menstrual a disposición de todas las mujeres que trabajen o puedan acudir al Torroja.

Hay consenso en solicitarlo y comentarlo primero con prevención de riesgos para saber como funcionan, ahora mismo, los botiquines estandar y ver si pueden utilizarse de manera complementaria y si también habría posibilidad de instalarlos en los aseos. Patricia se presta a encargarse de esta primera tarea.

8_ Ruegos, comentarios y preguntas

Pachi y Marta comentan la necesidad de tener un repositorio común para ir teniendo y compartiendo documentos, ideas, propuestas relacionadas con posibles actividades o cosas interesantes a conocer y que se puedan utilizar posteriormente.

La carpeta que tenemos en NAS no ha funcionado porque hay que darse de alta, acordarse de las contraseñas, etc y se busca algo que pueda tener herramientas colaborativas online (tipo dropboxpaper). Se ha gestionado una carpeta en **SACO** denominada **Igualdad_IETcc** donde se han empezado a incorporar un documento (Ideas_actividades_igualdad) en el que poder trabajar todo el mundo. Actualmente están ya invitadas todas las personas que pertenecen al CI y tiene acceso a la misma.

Se plantea que la próxima reunión del CI será en octubre para organizar el 11F y comentar la reunión que pueda haber con el intercentros del Central en septiembre.